



洗心

村山市立袖崎小学校
学校だより
No.8

令和6年7月26日発行

思い出と学びがいっぱい～修学旅行～



7月11日(木)～12日(金)1泊2日の日程で、5・6年生が仙台・松島方面へ修学旅行に行ってきました。1日目は、まず奥羽本線で袖崎駅から出発。前日からの雨の影響で列車が16分遅れたため、山形駅での乗り換えを変更し、手前の羽前千歳駅で仙山線に乗り換えました。山寺～作並～愛子と、仙台の街が近づくにつれ、高い建物が増え、子どもたちは珍しそうに窓の外を眺めていました。仙台駅に到着後、地下鉄でホテルへ。荷物を置いて班別自由研修です。



どちらの班も八木山動物園とベニーランドを選択しました。地下鉄の乗り方がわからず四苦八苦しながらたどり着いた八木山動物園では、本や映像でしか見たことのない動物も見ることができ、実際の迫力にびっくり。ベニーランドでは初めだけ雨にあたったものの、存分に楽しむことができました。自由研修中の交通費や食事代、お土産代を前もって計画し、そのとおりに使うことも学習のひとつです。



帰り道、迷いながらも仙台の商店街を通りぬけ、無事ホテルに到着。緊張と思いつり動いたことで疲れたのか、夜はぐっすり眠ることができました。

2日目は仙台うみの杜水族館へ。いわしの群れや深海魚の展示、イルカショーなどを見ることができました。そこから塩竈に移動し、遊覧船で日本三景松島湾を見学。松島では、再び班別研修を行い、五大堂や瑞巖寺など、歴史的建物について学びました。



最後は、震災遺構旧荒浜小学校です。震災当時の校長先生がガイドをしてくださいました。初めは、軽い気持ちでバスを降りた子どもたちでしたが、震災の爪痕が残る校舎や写真、当時の児童、教職員のインタビュー映像を実際に見て、元校長先生のお話を聞いて、表情が変わっていききました。津波が襲ったときの驚きと恐怖。自分の家が流されていくのを見ていた子どもたち。極限状態で救助を待ったこと。そして、今は何もなくなってしまった校舎の周りには、たくさんの家が建っていたこと、ここ荒浜には歴史と文化とみんなのふるさどがあったこと…私たちには想像もつかない困難と悲しみの日々があったことを教えていただきました。



元校長先生からは、「災害は、どこで起きるかわからない。備えと心構えを十分にすることが大事。そして、家族や友達と普通に暮らせることを当たり前と思わないで、家族や友達を大切にしてほしい。」というお話をいただき、子どもたちは深く頷いていました。

この修学旅行のために、5、6年生は準備を重ねてきました。そして友達とともに貴重な体験をし、思い出をたくさんつくることができました。アクシデントもありましたが、それもまた「自分(たち)で決め、行動する」力をつける、成長の機会となったようです。保護者の皆様、ご協力ありがとうございました。

動物園では、初めてプレーリードッグを見ました。水族館では、水槽が掃除中で、ペンギンが一カ所に集まっているのがかわいかったです。いろいろ体験できて楽しかったです。【6年 齊藤 れいさん】

動物園で見た中で、一番好きなのは象です。大きくてかわいかったです。仙台のクリスロードでは、道がわからなくなってしまいました。地図を見てなんとか着くことができました。【6年 田山 結仁さん】

6月から修学旅行のためにいろいろ調べてきました。動物園では、ヘビの脱皮中の姿を見ることができました。ベネーランドでは、台湾の人に話しかけられて仲良くなりました。【5年 玉羽 鎧翔さん】

修学旅行を楽しみにしていました。動物園では、めちやくちかわいいうレッサーパンダを見られたのが良かったです。お金の大切さを知ることができたし、防災意識が高まりました。【5年 森 翔馬さん】

八木山動物園では猿がマッサージをしていました。隣にはクマやシベリアトラもいました。ベネーランドで一番面白かったのはゴーカートです。周りを見たら太平洋が見えました。【5年 松田 幸也さん】

松島では、瑞巖寺という有名なお寺に行き、歴史を学びました。旧荒浜小学校では、どんなことがあったのか、どんな気持ちだったのかを知りました。生活に生かせるようにしたいです。【5年 森 星夏さん】



最後に旧荒浜小学校で震災学習をしてきました。当時の写真や（津波が来た時刻で止まった）体育館の時計などがありました。帰ってお土産を渡したら、妹がとても喜んでいました。【5年 平山 紫月さん】

読み聞かせ ありがとうございます

今年度も、母親委員の皆様から読み聞かせをしていただいています。読み聞かせは、子どもの成長に、たくさんの栄養と影響を与えることがわかっていきます。ぬくもりのある生の声が耳に届くことは、画面越しに朗読を聴くのとはひと味もふた味も違うようです。子どもたちは真剣に聴き、本の世界に浸っていました。本の楽しさを感じるひとときをつくってくださり、本当にありがとうございます。



授業参観・学級懇談会への参加ありがとうございました

7月24日(水)に、今年度2回目の授業参観と学級懇談会が行われました。子ども達にちょっぴり緊張感はありましたが、いつもと同じようにがんばっていました。1年生はおうちの方がいらっしやっただのがうれしくて、いつもより張り切っていた様子でした。その後の学級懇談会も、役員の皆様のおかげで有意義な会となりました。お忙しい中、おいでいただきありがとうございました。

